



Endeudamiento, mal manejo de finanzas y recortes en presupuesto, los desaciertos del sexenio de EPN: Banco Base

Banco Base dijo que entre los aciertos de Peña Nieto destacaron la firma del Pacto por México como “inyección de confianza”, la promulgación de la reformas estructurales, una mayor inversión nacional y extranjera producto de la confianza en su administración, y estabilidad macroeconómica.

Siller Pagaza recordó que a inicios del sexenio, la deuda pública representaba el 33 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), mientras que a la fecha equivale al 46 por ciento, punto considerado como el más cercano del nivel máximo de techo de endeudamiento para una economía como la mexicana.

La institución bancaria pidió al nuevo Gobierno a incentivar la certidumbre con los inversionistas, así como favorecer la estabilidad del tipo de cambio, no mermar la autonomía del Banco de México, tener una menor inflación.

Ciudad de México, 26 de noviembre, (SinEmbargo).- **Mayor endeudamiento público**, manejo deficiente de las finanzas públicas, inconsistencias en anuncios a recortes del gasto y deficiencias en las reformas estructurales, fueron algunos de los desaciertos económicos de **Enrique Peña Nieto** durante su administración, según un análisis del **Banco Base**.

El texto firmado por la economista en jefe de Banco Base, Gabriela Siller Pagaza, señala que el aumento en el **endeudamiento público**, registrado entre 2014 y 2016, propició el incremento de la inflación, que alcanzó su máximo en diciembre de 2017 al ubicarse en 6.77 por ciento.

Siller Pagaza recordó que a inicios del sexenio, la deuda pública representaba el 33 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), mientras que a la fecha equivale al 46 por ciento, punto considerado como el más cercano del nivel máximo de techo de endeudamiento para una economía como la mexicana.

Banco Base añadió que el Gobierno federal incumplió con los recortes presupuestales planteados en 2015 y 2016. El hecho llevó a que calificadoras como **Standard & Poor’s y Fitch Ratings** cambiaran la perspectiva de la deuda soberana de México de estable a negativa.

A ello se agrega un incremento del 5.4 por ciento anual en el gasto corriente de la administración de Peña Nieto. En 2013 representaba el 73.6 por ciento, mientras en 2017 llegó al 79.5 por ciento.

Mientras el gasto en inversión física cayó un 2.8 por ciento en promedio a tasa anual. En 2013, este rubro representaba el 22.2 por ciento del gasto a 14.7 por ciento en 2017.

Sobre las reformas, **Banco Base** señaló que existen “áreas de oportunidad” que no maximizaron el beneficio económico que México podría recibir.

LOS ACIERTOS

Por otra parte, la institución bancaria dijo que entre los aciertos de Peña Nieto destacaron la firma del Pacto por México como “inyección de confianza”, la promulgación de las reformas estructurales, una mayor inversión nacional y extranjera producto de la confianza en su administración, y estabilidad macroeconómica.

De estos puntos, el mejor, apuntó Banco Base, es la promulgación de las reformas estructurales, “en particular la energética y la de telecomunicaciones”, ya que han dado paso a “una mayor entrada de inversión extranjera directa y una disminución de las tarifas al consumidor”.

Las reformas, agregó, dieron paso al “Momento Mexicano” y a una mayor confianza empresarial y del consumidos, lo que “impulsó la inversión y el consumo para alcanzar un crecimiento económico máximo en el año 2015 de 3.3 por ciento”.

Ello llevó a un aumento de la Inversión Extranjera Directa en México, que alcanzó los 198 mil 733 millones de dólares hasta el tercer trimestre de 2018.

IMPULSAR LA CERTIDUMBRE, EL PEDIDO

Banco Base pidió al nuevo Gobierno a incentivar la certidumbre con los inversionistas, así como favorecer la estabilidad del tipo de cambio, no mermar la autonomía del Banco de México, tener una menor inflación.

Además de impulsar un aumento en el nivel educativo de los mexicanos, fortalece el estado de derecho y la legalidad, y combatir la corrupción para impulsar el crecimiento y desarrollo económico del país.

También solicitó una política de diversificación en inversiones, para que México no dependa del comercio con Estados Unidos.

A ello, Banco Base pidió fortalecer el turismo, mediante rutas eficientes y manejo de los tiempos entre vuelos y retrasos en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.